

2003年(平成15年)2月26日(水曜日)

单層カーボン ナノチューブ

高純度の量産技術

三井物産 次世代高速素子に

三井物産は二十五日、次世代の超高速コンピューター素子として有望視されるナノテクノロジー（超微細技術）材料「単層カーボンナノチューブ（筒状炭素分子）」の新しい量産技術を開発したと発表した。従来法に比べ不純物含有量が十分の一。四月にもサンプル出荷を開始。二十三年後を目標に実用化のメドを付ける方針だ。

同社の一〇〇%出資子会社でナノカーボン材料の研究開発をするCNR I（東京・中央）と丸山茂夫東京大学助教授が共同開発した。

单層カーボンナノチューブは、微細な筒構成する炭素原子層が多層で

素原子の並び方によって
電気を通す導体や、シリ
コンのような半導体に変
化する特性を持つ。直径
数ナノメートル(ナノは十億分の一)
という微細な大きさを
利用して、半導体の基本
構造を輪切りにした際の炭
素原子の並び方によって
ガス化したアルコール
と触媒微粒子を反応させ
て作る。アセチレンガス
や一酸化炭素などから作
る従来手法よりもすばや
く多層のカーボンナノチュ

現在、単層カルボンチャーブは米ナノテクノロジーズ、ベンチャーノードが少量生産し、一亿元～五万円で販売している。三井住友では二～三年後をメドに現在の十分の一以下の値段で、年間トン単位で供給できる体制を整え、実用化研究に弾みをつける考えだ。

一
レ
ビ
ュ
ー
の
中
で
、
シ
ン
ク
ス
ト
ラ
ク
チ
ー
の
開
発
と
並
行
的
に
、
半
導
体
の
研
究
開
発
が
進
み
て
い
る
。
半
導
体
の
研
究
開
発
は
、
主
要
な
方
向
で
は
、
半
導
体
の
性
能
を
改
善
す
る
方
向
で
あ
る
。
半
導
体
の
性
能
を
改
善
す
る
方
向
で
あ
る
。

チップが二〇一〇年にも登場する見通しという。